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Da ieri consullazione della cafegoria a livello comparfimenfale 

F. S.: SI VALUTANO 
ICONTENUTI DELLA 
IPOTESI Dl INTESA 

II giudizio dei sindacati sara reso nofo giovedi o venerdi durante il prossimo incon-
tro col governo • Al lavoro anche i gruppi misti per mettere a punfo gli altri aspefli 
della pialtaforma rivendicativa • Citre e decorrenze del nuovo assetfo retributivo 

E' in pieno svolgimento da 
ieri la consultazione dei fer-
rovieri per valutare l'ipotesi 
di accordo raggiunta sabato 
pomerlggio tra sindacati e go
verno nel corso del difficile 
incontro svoltosi a palazzo 
Vidoni. La verifica e la di
scussione avvengono a livello 
dei 15 Comitatl direttivi uni-
tari compartlmentali, convo-
cati dalla Federazione Sfi-Su-
fi-Siuf subito dopo aver rag-
giunto la ipotesi di intesa. 

Questa prima consultazione 
della categoria si concludera 
domani. Se il pronunciamen-
to di questi organi unitari sa
ra positivo, la segreteria del
la Federazione Sfi-Saufi-Siuf 
e la segreteria della Federa
zione CGIL-CISL-UIL espri-
meranno in settimana al go
verno (probabilmente nella 
giornata di giovedi 20 o in 
quella successiva) il giudizio 
di merito e sigleranno una 

bozza di accordo die verra 
subito dopo sottoposta ad 
un'ampia consultazione in 
centinaia di assemblee di ba
se per il giudizio definitlvo. 

Contemporaneamente alle 
riunioni dei direttivi com-
partimentali, e iniziato ieri 
mattina al minlstero del Tra-
sporti il lavoro dei gruppi di 
studio mlstl sindacato esperti 
delle FS, incaricati dl mette
re a punto Tipotesi di accor
do In quelle parti non ancora 
chiarite nei dettagli. Esse si 
riferi|;ono in particolare al
ia organizzazione del lavoro, 
alia limitazione dello straor-
dinario, alle liberta slnda-
call, alio Stato Giuridico, al 
lavoratori studenti, alia abo-
llzione degll appaltl e all'ar-
resto preventlvo in caso di 
incidente ferroviario. 

Queste richieste, assieme al 
nuovo assetto retributivo del
la categoria (discusso appun-

II collasso delle Poste italiane 

In dieci anni solo 
qualche centinaio 

di uffici in piu 
Alia del protesta unanime per I'inadeguatezza 
servizio il ministero risponde proponendo mi-
sure efficientistiche - II problema degli organic!, 
del cottimo, dello straordinario - Riforma subito 

La ripresa del confronto fra 
sindacati e ministero delle po
ste per pervenire, sulla base 
dei cn ten contenuti nell'ac-
cordo del 6 maggio fra go
verno e Confederazioni, alia 
definizione dei provvedimen-
ti di riforma delle strutture 
azlendali, e di un nuovo or-
dinamento del personale, av-
viene nel momento in cui i 
servizl postelegrafonici versa-
no, per generale riconosci* 
mento, in uno stato di prc-
fondo collasso. 

La situazione e tale per cui 
la protesta per la mefficien-
za dei servizi, per lo scarto 
crescente fra domanda e of-
ferta, non sale piu solo dal 
pensionato costretto al suppli-
zio di mezze giornate di co
da alio sportello postale o 
dal cittadino che riceve, con 
un n tar do di 2-3 giorni la 
lettera o 11 vaglia. La prote
sta sale ormai dallo stesso 
mondo imprenditonale, com-
merciale, industriale e finan-
ziario. 

Nessuna meravigha, quindi, 
che da alcune settimane, a 
questa parte si assista da 
parte del ministero a tutto 
uno sforzo teso — attraverso 
interviste, comunicati, flash 
televisivi ecc. — a rassi cu
rare il Paese e 1 lavoratori 
P n che questo stato di co
se presto sara superato; che 
sono alio studio a piani » d! 
nsanamento e di nlancio del 
servizio. 

In un recente convegno di 
tutti i quadri direttivi della 
Ammimstrazione delle poste e 
telegrafi e dell'Azienda telefo-
nica di Stato si e infatti par-
lato dl sviluppo della mec-
camzzazione, di ripristino del
le due distnbuzioni giornalie-
re della corrLspondenza in tut-
te le province, di assunzio-
m. di maggion controlli e vi-
gilanza sulle societa conces-
s.unane (5iP. RAI-TV). dl n-
sanamento degli ambienti di 
lavoro. di potenziamento del
la rete deile mense, asili ni-
do. ambulatori per il perso
nale e cosl via. Buoni pro
positi. dunque. Del resto. e 
da anni che il sindacato si 
batte per provvedimenti vol-
ti a superare lo stato di lette-
rale abbandono in cui i va* 
n governi che si sono succe-
duti hanno lasciato i servizi. 
Bono sufficient! alcuni esem-
pi. Nel 1960 gli uffici pasta!i 
erano 12.426 nel 1970, a di-
stanza di un decennio, gli uf
fici erano ancora a quota 
13210. E cid si comprende. 
se si pensa che dal 1960 al 
1970 la media di investimen-
ti per ammodernamento e po
tenziamento degli impianti e 
etata solo di circa 2 miliar-
di all'anno. 

Cottimo 
La stessa imposizione del 

cottimo in alcuni reparti che. 
ovviamente, porta a concen-
trare tutto il lavoro in deter
minate ore della giornata in 
contrasto quindi con il flus-
so inlnterrotto del servizio 
neH'arco delle 24 ore, non e 
l'ultima delle cause del ral-
lentamento e dei disguidl. 

Le conseguenze poi del cot
timo e di altre forme di acce-
lerazione dei ritmi di lavoro 
sui lavoratori sono p'.u eviden 
t i : di contro ai 2548 infortu-
ni sul lavoro U'1.99 per cen 
to) ed ai 97 casi dl invahdita 
del 1960 stanno i 6 046 infor-
tuni (11 3,58 per cento > ed l 
1128 casi di invalidity del 
1970. Altro che fenomem d:f-
fusl di «assenteismo» dei la 
voratori cut ancora oggi il 
ministero intenderebbe impu 
tare non poca parte delle cau 
se della crisl! La rcalta e che 
per decenni si e insistito in 
una politica rovinosa ccnlrata 
full'immobilismo, su di una 
g r e t u llnea dl «costl rica-

vi» su di una resistenza te 
nace a modificare strutture 
aziendali sclerotizzate e su
bordinate a interessi privati. 

Una gestione, cioe. caratte-
rizzata dal continuo trasferi-
mento di interi servizi nel-
1'area della speculazione pri-
vata (telecomunicazioni, ap-
palti, ecc); da una politica 
tariff aria che riflette la ca-
duta delle finalita pubbliche 
e sociali dei servizi; da una 
mortificazlone della ricerca 
scientifica; da una politica 
per il personale basata su cot-
timi e strardinario che hanno 
raggiunto recentemente 11 li
vello iperbolico di 80 miliardi 
quando la stessa Amminlstra-
zione ammette la mancanza 
di 18 mila lavoratori. 

Fallimento 
Ben vengano quindi, in que

sta situazione, i buoni propo
siti e gli impegni: ma mi-
sure atte a garantire unica-
mente un maggior «efficien-
tismo » sarebbero certamente 
destinate al fallimento. Ci so
no stati altri periodi nei qua-
li. attraverso misure solo ef
ficientistiche, si e illusoria-
mente ritenuto di superare 
crisi e ritardi: ricordiamo tut
ti la pubblicita fatta attor-
no a misure quali l'introduzio-
ne del codice di avviamento 
postale. dei voli postal! aerei, 
ecc. 

Per una reale inversione 
della linea di tendenza sin qui 
seguita bisogna affrontare al
cuni nodi politici di fondo 
che ancora oggi si da segno 
invece di ignorare. Per una 
riforma che non si limiti a 
mettere qualche toppa ai ser
vizi o ad alcune misure ra-
zionalizzatrici ed efficientisti
che, bisogna puntare con de-
cisione a due obiettivi: ad un 
rapporto diverso, democratico 
fra Amministrazione e citta-
dini da un lato, e dall'altro 
alia fine della speculazione 
privata che si annida pro-
fondamente nei servizL Ci6 
significa allora una riforma 
che «saiga da! basso» e non 
certo dalle menti illuminate 
di quattro tecnocrati: altre 
categorie di lavoratori, citta-
dim, Enti locali. Region!, for-
ze politiche, Parlamento van-
no nconosciuti « mterlocuto-
ri» diretti nel discorso sul 
diverso assetto di questo ser
vizio pubblico, per decisioni 
che cornspondano alle esigen-
ze real! della popolazlone. 

Go significa un piano, che 
preveda, sia pure con la ne-
cessarta gradualita una 
estromissione degli interessi 
monopolistici e finanziari pri 
van dai servizi PTT. Deb-
bono avere ancora lunga vita 
gli appalti postali? Fino a 
quando strutture. orgamzza 
zione del lavoro, tassi di In-
teresse ecc. dei servizi di 
banco pasta debbono ri mane-
re compressi. subordinati. 
compatibili con gli interessi 
degli Istituti privati di cre-
dito? 

*"ino a quando si continuera 
la pratica (per l* Azienda te 
lefonica di Stato ietteralmen-
te suicidal di continue ces-
sioni alia SIP di traffico. li-
nee. cavi e circuiti? 

Quando si mettera mano 
nella giungla delle imprese 
attualmente produttnei di im
plant! ed apparecchiature 
iSi^MENo, FA~E. SELENIA 
ecc ) o incancate delle manu-
tenzioni (SIRTI, ecc.)? 

Questi. sono I « nodi politi
ci » senza sciogliere i quali 
non si reahzza nessuna reale 
riforma, e nessuna inversio
ne di tendenza nell'ambito dl 
questa importante impresa 
pubblica Questi, rimangono 
quindi gli obiettivi dl rondo 
sui quali bisogna portare 
avanti la lotta. 

to negll ultlml incontri tra 
sindacati e governo) e al pia
no poliennale di sviluppo e 
di ammodernamento della 
Azienda FS (approvato dal 
CIPE nel giorni scorsl, che 
ha definito le llnee general! 
di Intervento per il primo 
quinquennlo), costitulscono 
Tossatura dl fondo della plat-
taforma rivendicativa posta 
dai 226 mlla lavoratori delle 
FS In apertura di questa com-
plessa e difficile vertenza. 

Intanto si vanno chiarendo 
meglio I contenuti della ipo
tesi di intesa sulle retribuzlo-
ni raggiunta sabato pome-
riggio (dopo una estenuante 
alternanza dl sedute plenarle 
e separate delle parti, nel 
corso delle quali, per le resl-
stenze del governo, si era toe-
cato il limite dl rottura del 
negoziato) e oggi al vaglio 
degli organism! sindacali. In 
pratica si tratta di questo: dal 
1. luglio 1973 viene istituito 
un assegno composto da 40 
mila lire lorde di aumento 
uguale per tutti, piu Pallquo-
ta base del premio industria-
le, piu il rateo mensile del 
premio incentivante nelle mi
sure stabilite per ciascuna 
qualifica, piii le 15.000 lire 
uguali per tutti gia in go-
dimento dall'l gennaio 1973. 

Questo assegno ha efficacia 
agli effett! della buonusclta 
e della pensione per coloro 
che sono o saranno collocati 
in quiescenza dal 1. luglio 
1973; esso va aggiunto quindi 
alio stipendio goduto, per cui 
la retribuzione penslonabile 
di lire 61.250 lire aumenta a 
circa 126.000 lire per la qua
lifica attualmente riferita al 
parametro 100 (commesso). 

Come e noto il governo ha 
respinto la richiesta per la 
determinazione di nuovi sti-
pendi dal 1. luglio 1973 con 
il conglobamento di tutto l'as-
segno penslonabile. L'ipotesi 
d'intesa stabilisce invece che 
le 40.000 lire lorde abbiano 
efficacia dal 1. genanlo 1974 
sugli scatti. sulla 13.a men-
silita e sul lavoro straordi
nario, come se fossero inglo-
bate nello stipendio. Quindi, 
nel secondo semestre del 1973 
verra corrisposta una inden-
nita «una tantum» di 30 
mila lire uguali per tutti i 
ferrovieri. tenendo conto che 
per questo periodo non scat-
ta l'operazione di efficacia 
del nuovo assegno su 13.a. 
scatti, ecc. 

Inoltre, per gli incaricati 
ad orario pieno, e garantlto 
1 "aumento di 40.000 lire lorde 
dal 1. luglio 1973 e per colo
ro che invece svoigono pre-
stazioni parziali esso sara ri. 
dotto; dal 1 luglio 1974 l'as-
segno per gli incaricati avra 
efficacia sulla 13.a mensilita. 

Infine ai lavoratori degli 
appalti. sempre a partlre dal 
1. gennaio 1974, in conseguen-
za del nuovo assetto retri
butivo per i ferrovieri. verra 
corrisposto un assegno pere-
quativo di almeno 7.000 lire 
mensili. con efficacia sulla 
13.a mensilita e sugll altri 
istituti contrattuali. 

Per 1 pensionati delle FS 
— come hanno gia sottoli-
neato 1 sindacati di catego
ria nel loro comunicato en.c^-
so al termine dell'incontro 
di sabato scorso — il gover
no ha riconfermato la oppo-
sizione ad accogliere la ri
chiesta relativa alia rlliqui-
dazione delle pension!, affer-
mando che il problema dovra 
essere affrontato in un mo
mento positivo per tutto il 
settore del pubblico impiego. 
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Primo successo a Brindisi 
dei lavoratori della SACA 

I lavoratori della SACA di Brindisi hanno vinto la prima impor
tante battaglia per la vertenza che li impegna da tre mesi. II 
pretore ha ordinato la riapertura della vecchia e nuova SACA. 
accogliendo il ricorso delle maestranze contro la serrata padronale, 
e accollando all'azienda stessa le spese procedurali che ammonta-
no a 300 mila lire. 

La serrata messa in atto una settimana addietro non era che 
il tentativo di instaurare un braccio di ferro con le organizzazioni 
sindacali per indurle a trattare in commissioni volute dal padrone, 
ciod discutere della piattaforma aziendale senza che i lavoratori 
attuassero le forme di lotta che avevano stabilito, pena la serrata 
ad oltranza. Nella foto: un aspetto del grande corteo operaio e 
popolare svoltosi nei giorni scorsi a Brindisi, durante la lotta con
tro la serrata. 

La recente delibera del CIPE affronla solo parzialmente il problema dello «sblocco » 

Via libera per due centrali 
Ma l'Enel quando le costruira? 
II governo ha autorizzato la costruzione degli impianti di Porto Tolle e Vignali per i 
quali erano gia stati raggiunti accordi a livello locale - Non e'e il materiale per la co
struzione della centrale presso Latina - Venticinquemila posti di lavoro disponibili 

Dopo la cessione delle attivita all'EFIM 

L'Flm sulla situazione 
nel settore alluminio 
A segulto della cessione di tutte le attivita Montedi

son del settore alluminio alia M.C.S. del gruppo EFIM. 
si e svolto a Mllano un incontro tra rappresentantl del-
I'EFIM, la segreteria nazionale della FLM (Federazione 
lavoratori metalmeccanlci) e il coordinamento del set> 
tore, per esamlnare i gravi problem! che caratterizzano 
da tempo molt! stabillmentl. 

I rappresentanti dell'EFIM hanno dichlarato di poter 
dare piene garanzie per il mantenimento dei livelll oc-
cupazionali nell'ambito delle singole unlta produttlve, non-
che per gli Impiegati della sede di Milano. 

A conclusione della riunione — dice una nota della 
FLM — si e stabilito un nuovo incontro per la seconda 
quindiclna di ottobre, per un esame della situazione ri
vendicativa, mentre entro due mesi l'EFIM presenters 
alle organizzazioni sindacali la sua proposta per il piano 

II Coordinamento del settore alluminio, riunltosl al 
termine dell'incontro ha preso atto delle dichiarazioni 
dell'EFIM circa il mantenimento degli organic!, rltenen-
do tuttavia che un giudizio complessivo potra essere 
espresso soltanto al momento della presentazione del pia
no dl settore nel quale le dichiarazioni e le garanzie po
litiche dovranno trbvare una puntuale concretizzazione in 
un organlco programma di Investment!. E" stato quindi 
declso — conclude la nota slndacale — di convocare le 
assemblee in tutte le aziende del gruppo per discutere 
i problemi economic! del settore per le Inlziative riven-
dicative da mettere In atto per I prossim! mesi. 

I continui licenziamenti nelTarea industriale aggravano la crisi 

URGENTE A TARANTO UN'INIZIATIVA 
PER L'OCCUPAZIONE E LO SVILUPPO 

Enfro pochi mesi gli operai espulsi daH'aflivila saranno circa 15 mila - L'esodo dalle campagne • II ruolo del PCI e 
I'incertezza delle altre forze politiche democratiche • Utilizzare i finanziamenti disponibili • II problema delle acque 

Fra sindacati e padroni 

Gomma e plastica: oggi 
incontro fra le parti 

La piattaforma ancora in discussione nelle assem
blee operaie - Grave atteggiamento della Michelin 

Oggi, alle ore 16 la segreteria della Federazione na 
zionale dei lavoratori chimici si incontra con le associa 
zioni padronali (Assogomma e Unionplast) per decidere 
il calendarlo delle trattative per la vertenza del settore 
gomma, plastiche e linoleum. In questo primo incontro 
i sindacati sottolineeranno l'irrinunciabilita dellunirica 
zione contrattuale de! tre settori, e affronteranno il grave 
problema della Michelin. Come abbiamo piu volte de
nunciator infatti, malgrado la convocazione dello stesso 
ministero del Lavoro, il gruppo rifiuta il diritto del sin 
dacato alia contrattazione articolata. La Federazione, su 
mandato del convegno dei delegati svoltosi ad Ariccia 
venerdi e sabato scorsi, nel porre il problema all'Asso-
gomma, ricordera che l'intera categoria e mobilitata con 
tro latteggiamento della Michelin. Ieri intanto i lavo
ratori della Michelin di Torino sono scesi in sciopero. 
bloccando completamente la produzione. In merito alia piat
taforma, sempre secondo le decisioni del convegno di 
Ariccia, c"e da precisare che la sua messa a punto spetta 
alle assemblee dei lavoratori, che cominceranno a riu-
nirsi sin da questa settimana. Dopo le assemblee di fab-
brica la Federazione convochera i propri organlsmi 

La discussione di Ariccia si e sviluppata su una serie 
di qualificanti obiettivi rivendicatlvi: dalla rigida appli 
cazione delle 40 ore. al controllo dello straordinario. alia 
garanzia delle festivita per i turnisti. Cottimi carichi di 
lavoro e appalti sono stati altri temi affrontati a lungo. 

Con conseguenze negative sui livelli d'occupazione e sull'agricoltura 

Gravi manovre di gruppi alimentari 
a scapito delle aziende pubbliche 

Operazioni finanziarie della Sme e della Alimont fuori da ogni controllo 

La SME (Partecipazioni Sta 
tali) che nel settore alimen 
tare controlla la Cirio. Star. 
Motta, Alemagna, ecc. con 
una operazione finanzlaria 
fuori da qualsiasi controllo 
politico e di cui non si co-
noscono I termini, pare stia 
rilevando la maggioranza del 
pacchetto azionario del grup 
po Alimont (Montedison De 
Rica. Pavesi. Bellentani. Ber 
tolh. ecc) . 

II gruppo SME - afferma 
in un suo comunicato la 

Mario Mancini 

Oggi si riunisce 
il coordinamento 
del gruppo FIAT 

TORINO. 17. 
Domani e dopodomani sl 

riunisce a Torino il coordi
namento sindacale nazionale 
di tutto il gruppo Fiat Auto 
bianchi-OM. I lavorl. present! 
i responsabill rwzionali del set-
tore auto della Flm, comin
ceranno alle ore 9 presso la 
camera del lavoro in via Prin
cipe Amedeo 16 I tern! all'or-
dine dei giorno sono tra i piu 
important! e pressanti del mo
mento: investimenti, occupa-
zione e nuovi insediamentl 
nel meridione. preparazione 
della vertenza aziendale su 
preml ed altri Istituti, stesu-
ra definitiva del contratto na
zionale, problemi applicatlvl 
deH'inquadramento unico e 
del salarlo men&lle, ecc 

FILIA (Federazione unltaria 
dei lavoratori alimentaristi) — 
in questi anni ha attuato una 
politica di tipo privatistico 
sia nella produzione che nel
la distribuzione ad alti prc-
zi dei prodotti e nel rappor
to con i contadini e senza 
fornire alcun contributo alio 
sviluppo del Mezzogiorno (Pu-
glia. Campania) e deH'agTicol-
tura, tra 1'altro man tenendo 
nelle associazioni padronali 
private le aziende controllate 
e ricorrendo alle piu gravi 
misure di conduzione delle 
aziende quali la oostante ri 
duzione dell'occupazione, la 
stagionalita. la rapina dei pro 
dotti agricoli. 

Anche in questo periodo — 
continua la nota sindacale — 
la Cirio e la Star ad esem 
pio si collocano come azien
de che svoigono una politica 
di aumento dei prezzi. Dal-
l'altra parte la Alimont ha. 
negli ultimi due anni realiz 
zato una vasta ristnitturazio 
ne (De Rica. Bellentani) che 
ha avuto come unica conse 
guenza una drastica riduzio 
ne deH'occupazione 

In queste condizioni la se 
greteria della FILIA. che n 
petutamente ha posto al go
verno 1'esigenza emersa dalle 
lotte in Campania e Puglie 
di una svolta politica nelle 
aziende a partecipazione sta-
tale nel settore alimentare sul
la base dell'apertura di una 
vertenza collegata alio svilup 
po del Mezzogiorno e della 
agricoltura. chiede che siano 
real not! 1 termini deU'ope-

razione: a quale prezzo si tra 
sferisce alia Montedison un 
ingente quantita di denaro 
pubblico e per quale politi
ca. tenendo conto che finora 
le aziende pubbliche del set-
tore non hanno assolto alcu-
na funzione positiva nello svi
luppo economico 

In questo senso e divenu-
to indilazionabile — aggiunge 
il comunicato — realizzare un 
confronto tra il governo ed i 
sindacati (Federazione COIL. 
CISL. UIL e FTIJA) per ar-
frontare m termini concreti 
tutta la politica delle azien
de a Partecipazioni Statali nei 
settore alimentare. nel qua
dra dei problemi del Mezzo
giorno. della agricoltura. dei 
prezzi ed in primo luogo i 
piani di investimenti ed in-
tervento per assicurare: 1) lo 
sviluppo dei livelll di occupa 
zione e la piena utilizzazio-
ne degli impianti che oggi in 
gran parte lavorano stagional-
mente (vedi De Rica. Star. 
Cino. ecc) ; 2> nuovo rappor
to con I'agricoltura (piani cul
tural!. sviluppo della produ 
zione ortofrutticola e zootec 
nia e a'.uto alle forme asso 
ciate dei contadini anche at 
traverso contratt! plurlennalt 
di conferimento del prodotti 
e trasformazionl agrarie; 3) 
sostegno alle piccole industrie 
nella produzione e commer 
cializzazione dei prodotti con 
una nuova politica dei prez
zi e lotta al predominlo del
le grandi societa multinaz:o-
nali sul piano della produzio
ne • del prezzi, 

Dal nostro corrispondente 
'— "TABANTO, IT. -

L'epidemia colerica e 1 rl-
flessi che essa ha avuto sul 
piano economico hanno ripro-
posto in maniera acuta alia 
attenzione dell'opinione pub 
blica nazionale la profonda 
crisi strutturale che attraver 
sa il Mezzogiorno e questa 
provincia pugHese nel suo con-
testo. 

Lo spettro della disoccupa 
zione di massa a Taranto va 
Drendendo sempre piu corpo: 
quotidianamente dall'area in
dustriale vengono licenziati 
gruppi di lavoratori per « fine 
lavor! »: 11 raddoppio degli im
pianti del IV Centra siderur-
gico volgono ormai al termi
ne ed entro i primi mesi 
del prossimo anno gli espul
si dall'area siderurgica saran 
no circa 15 mila. Ma i pro
blem! dell'occupazione sup*>-
rano i confini dell'area indu
striale per investire soprat-
tutto le campagne (dove con
tinua l'esodo incontrollato dei 
lavoratori della terra e dove 
i giovani fuggono per trova-
re un nuovo a modello di vi
ta » e nuove prospettive in 
citta. al Nord o allestero). 

Sono migliaia i lavoratori 
dell'area Industriale che non 
potranno piu tornare nelle 
campagne, a Iavorare la ter

ra- dove andrarno queste mas
se operaie? A tutto questo 
bisogna aggiungere i « vecchi n 
disoccupati e poi i giovani 
operai e studenti e i diplo
mat! e I laureati in acerca 
di prima occupazione». Oggi 
si registra anche una profon
da crisi di settori tradizio 
nali come la pesca e la mi-
tilicoltura. 

Fort! lotte sl sono oondot-
te in questi ultimi due anni 
per l'occupazione e lo svilup 
po: lotte che sono partite dal 
la fabbrica (e che investiva-
no i temi dell'ambiente di 
lavoro. dei ritmi. dell'orario 
per confluire appunto su un 
incremento dell'occupazione) 
per colnvolgere tutto il ter-
ritorio e divenire quindi una 
battaglia politica che chiama-
va e chiama alle proprie re-
sponsabilita le forze politiche 
democratiche. gli Enti locali 
(Comuni. Provincia. Regione) 
e il governo centrale. 

Grande e positivo e stato 
In tale contesto il ruolo svol
to dal nostro partito a tutti 
i livelli: un'azione costante, 
tenace e intelligente ha fatto 
sl che intorno alia battaglia 

'per un nuovo sviluppo si coa-
gulassero numerose forze po
litiche e sociali. Si e giuntl 
anche alia rrdazione di un 
importante documento unita-
rio al termine della settima
na di lotta (16 22 luglio) in-
detta dai sindacati confede
ral!: il documento — una ve
ra e propria piattaforma per 
la «vertenza » politica di Ta 
ranto — fu firmato dalla DC, 
dal PCI. dal PSI. dal PSDI 
e dal PRI oltre che dalla Fe-
dera7ione unltaria sindacale 
CGTL CISL-UTL. 

Nel documento — che si no 
ad oggi non ha trovato mo-
menti di concretizzazione per 
precise responsabilita delle 
forze politiche dominanti -
si pud leggere che «/n Fe
derazione CGIL - CISL UIL 
e i partiti concordano sulla 
richiesta del blocco dei licen
ziamenti e della garanzia che 
venga assicurata al lavorato
ri la continuity di occupazio
ne medtante la creazione di 
nuovi posti di lavoro con la 
messa in atto di programmi 
a breve e a medio termine». 

I n ftlnteftl, «1 tratta di uti

lizzare tutti 1 finanziamenti 
disponibili (oltre 200 miliar
di; nei settori deiredillEia-cco-
nomica e popolare. dei lavor! 
pubblici e dei servizi, delle 
opere infrastrutturali in agri
coltura e di Iavorare per la 
conclusione positiva delle ini-
ziative Aseen e Cimi. 

Tutto questo puo servire 
oer superare il a trauma » di 
una crisi occupazionale che 
DUO portare al tracollo gene-
rale. ma sarebbero cose vane 
% non si a:compagnassero a 
interventi di piu largo respi-
ro: finanziamento globale per 
1'attuazione in tempi ravvici-
nati del piano di utilizzazo-
ne plurima delle acque per 
la Puglia. Basilicata ed Alta 
Irpinia; nuovi investimenti 
industriali per l'avvio di un 
consistente processo di diver-
sificazione produttiva nella 
provincia; spostamento a Mar-
Grande dei Cantieri Navali. 
nel quadra del nuovo si ste
rna portuale a gestione pub
blica. e deH'Arsenale milita-
re; nuovo intervento pubbli
co, programmato e diretto 
dalla Regione. per un piu ra-
pido processo di trasforma-
zlone deH'agricoltura in grado 
di sollecitare una domanda 
aggiuntiva di beni industria
li e lo sviluppo dell'industria 
di trasformazione dei prodot
ti agricoli; consistent! inter
venti nel settore dell'edilizia 
economica e popolare. con la 
attuazione del piano CIPE per 
1 3.000 alloggi dei lavoratori 
siderurgici e con l'urgente ri-
finanziamento della legge 865. 

Come s! vede si tratta di 
obiettivi concreti, mobilitanti 
e realizzabili: ma possono re-
stare sulla carta se non si 
sviluppa un movimento che 
spinga forze. che pure hanno 
accolto queste richieste. ad 
operare conseguentemente. 
Gia qualcuno tenta di riman-
giarsi quanto ha sottoscritto. 
mentre non un passo e stato 
compiuto dagli Enti locali ge-
stiti dal centro-sinJstra. 

Ancora una volta a pro-
muovere iniziative e il nostro 
partito. che proprio in que-
6ti giomi ha chiesto la con
vocazione dei Consign comu-
nale e provinciale perche af-
frontlno nella maniera piii 
concreta possibile ! problemi 
dell'occupazione e dello svi 
luppo. 

Giuseppe F. Mennella 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 17 

La declsione presa nel gior
ni scorsi dal CIPE dl con-
cedere l'autorlzzazione al-
l'ENEL per costrulre le cen
trali termoelettriche dl Porto 
Tolle (Rovigo) e dl Vignali 
(Latina) ha soltanto preso atto 
dl accordi gla raggiunti lo-
calmente tra 1'ente elettrico e 
i comuni interessati. Nulla dl 
nuovo, quindi, verso la rlso-
luzione del problema che ve
de bloccata la costruzione 
dl centrali termoelettriche 
nel paese: oltre a quel
le dl Porto Tolle e dl Vignali 
le principal! sono quelle di 
Piomblno, Chivasso Levante, 
Tor Valdaliga, Vado Llgure, 
Tavazzano, Monfalcone, Fusi-
na, Santa Gilla; altre centrali 
dovrebbero inoltre essere ubi-
cate in zone delle Marche, 
del Gargano e del Friuli-Ve-
nezia Giulia. 

Com'e noto, la princlpale 
opposizione che i Comuni In
teressati presentano di fronte 
alia costruzione delle centrali 
ENEL nel loro terrltorio e 
di carattere ecologico. L'ener-
gia elettrica che sl produce 
in Italia e una « energia spor-
ca », una energia che inquina 
terreni, acqua e aria. L'ENEL 
ha sempre ignorato le que
stion! ecologiche: fa solo il 
discorso della crisi dell'ap-
provvlgionamento dl energia 
elettrica nel nostro paese. 

A Porto Tolle 1'accordo dl 
masslma tra Ente elettrico 
e Comune per la costruzione 
della centrale era gia stato 
raggiunto da tempo (il Co
mune ha chiesto ed ottenuto 
indennizzi per costruire opere 
pubbliche). Ma il raggiungi-
mento definitivo dell'accordo 
ha trovato cammino difficile, 
pare soprattutto per Interven
ti di carattere politico del 
governo di centra destra di 
Andreotti e Malagodi. II consi-
glio di amministrazione del-
l'ENEL (presieduto dal dc Ar-
naldo Maria Angellni e che 
annovera tra i consigner! il 
liberate Alfredo Biondi, uno 
dei piu tenac! opposltorl ne
gli anni passati della nazio-
nalizzazione dell'energia elet
trica) e espressione del de-
funto governo. 

Un altro episodio getta om-
bra sulle intenzioni del Con-
siglio di amministrazione del-
l'ENEL. Quando a Vignali 
(Latina) e stato raggiunto 
1'accordo con il Comune (an
che qui sono stati chiesti al-
l'ENEL indennizzi per opere 
pubbliche) il materiale per la 

costruzione della centrale (tur
bine. ecc) non e'era piu, era 
sparito. L'ENEL aveva infatti 
fatto trasferire in Sicilia, a 

Termini Imerese (dove e in 
costruzione un'altra centrale) 
quel materiale destinato alia 
costruzione della centrale ter-
moelettrica di Vignali. Ades-
so, dopo la delibera del CIPE, 
con che cosa si costruira la 
centrale? C'e la possibility di 
spostare a Vignali il mate
riale destinato alia costruzione 
della centrale di Piombino. 
Ma, poi, se si dovra costruire 
anche quella di Piombino? 

La delibera di venerdi del 
CIPE. che affronta solo par
zialmente il problema dello 
sblocco delle centrali termo
elettriche. perche investe solo 
due centrali di fatto gia sbloc-
cate a seguito di accordi lo
cal!, non significa affatto che 
i lavori di costruzione delle 
centrali di Porto Tolle e di 
Vignali inizieranno al piu pre
sto. Bisogna impiantare i can
tieri e per impiantare i can
tieri ci vuole il materiale ne-
cessario. 

Che cosa ha tntenzione dl 
fare il Consiglio di ammini
strazione dell'ENEL? Certo, 
finora questo Consiglio. ema-
nazione del centro-destra, ha 
dato poca dimostrazione di 
avere a cuore i pioblemi del
l'ENEL e del paese. Questi 
ultimi non sono solo ecolo
gies Riguardano, ad esem-
pio, migliaia e migliaia di 
lavoratori disoccupati in cerca 
di lavoro. All'ENEL ci sono 
25 mila posti di lavoro va
cant!. E l'ente elettrico, men
tre per gli utenti aumentano i 
disagi e i disservizi, ritarda 
tali 25 mila assunzionl (di cui 
14 mila in aumento dell'at-
tuale organico). per le quali 
si era impegnato in occasione 
dell'ultimo rinnovo contrattua
le per 1 lavoratori elettrici. 

L'ente elettrico e sotto ac-
cusa. L'obiettivo della nazio-
nalizzazione era quello di tra-
sformare il concetto di pro
du tti vita privata in un con

cetto dl produttlvlta collettlva 
che, pur tenendo conto dei 
costl, tendesse a modificare 
la realta del paese (Mezzo
giorno. degradazioe del terri-
torlo, esodo dalle campagne). 
Al di la della proDaganda. 
Invece, l'ENEL ha dato solo 
risposte negative. La attuale 
struttura dell'ENEL inipernia-
ta sul « compartimenti », ad 
esempio, che sono vere e pro
prie prefetture e centri di po-
tere, e incompatiblle con Tor-
dinamento regionale. 

Le organizzazioni sindacali 
del lavoratori elettrici sosten-
gono. In questo senso, che la 
prima rivendicazione nei con-
frontl dell'ENEL e la demo-
cratizzazione della sua gestio 
ne. a tutti i livelli Bisogna ar-
rivare alia eliminazione dei 
« compartimenti » e alia crea 
zione di «distretti territo 
riall» collegati alle Regioni 
e a poli di decentramento pe-
rlferico di poteri e compe-
tenze. 

Domenico Commisso 

9a oggi a Mosca 
Conferenza 

internazionale 
dei sindacati del 

settore carta 

Si apre oggi a Mosca la 
2* Conferenza sindacale inter
nazionale sui problemi della 
carta, organizzata dal Comi 
tato di Hastings, cui aderiscono 
sindacati affiliati alia FSM 
alia CISL internazionale e ad 
altre Federazioni. Vi parteciiK" 
ranno la Sogat inglese. TUii 
gheria. la RFT. la RDT. 
l'URSS, il Belgio. la Polonia. 
la Francia e l'ltalia. Presenti 
come osservatori anche rappre 
sentanti del sindacato giappo 
nese della carta. La delegazio 
ne italiana sara guidata dal se-
gretario generale della Filpc 
CGIL Giorgio Colzi; partecipe 
ra anche il segretario generale 
della Federlibro-CISL Luciano 
Botti. La Filpc-CGIL terra la 
relazione introduttiva sulla 8i-
tuazione nei paesi capitalistic; 
europei. 

La conferenza. che discuterci 
tra 1'altro i problemi deH'ini 
piego e dell'orario di lavom. 
del salario, le ferie e !e pen 
sioni, sara pero l'occasione per 
fare il punto sulla internaziona 
lizzazione dei capitali e sulla 
penetrazione delle societa mul 
tinazionali in questo settore. In 
Italia, ad esempio. esistono 
1.011 societa prcduttrici e tra 
sformatrici della carta con un 
capitale di circa 270 miliardi 
Ebbene, il 48% di questo capi 
tale e concentrato in 26 societa 
mentre 14 societa sono a cap. 
tale straniero. che owiamentt 
condiziona 1'intero mercato. Dr 
qui 1'esigenza di una azione sin 
dacale unitaria a livello euro 
peO e mondiale. 

Venerdi sciopero 

dei mezzi pubblir 

della Sicilia 
PALERMO, 1'. 

Uno sciopero di 24 ore l. 
Sicilia e stato indetto dalla 
mezzanotte di giovedi 20 al 
la mezzanotte di venerdi 21 
dalle segreterie regionali de 
gli autoferrotranvieri CGIL. 
CISL e UIL. Si asterranno 
dal lavoro i dipendenti delle 
autolinee in concessione e 
deil'Azienda siciliana traspor 
ti (AST>. Le organizzazion: 
di categoria hanno program 
mato una manifestazione che 
si terra ad Enna venerdi. 

I dipendenti delle aziende 
municipalizzate sciopereran 
no invece per tre ore vener
di. dalle 9.30 alle 12.30. Con 
lo sciopero CGIL. CISL e 
UIL intendono ottenere dal
la Giunta di governo che sia 
predisposto un piano per la 
regionalizzazione di tutti ; 
servizi in concessione, poten 
ziando 1'Azienda siciliana tra-
sporti, gia pubblicizzata. e 
con la prospettiva di un con 
sorzio tra enti pubblici fra 
la stessa AST e le aziende 
municipalizzate. 

L'IMI ha violato 
le norme 

contrattuali 
Una violazione delle norme 

contrattuali. in materia di ora
rio di lavoro. e stata complu-
ta dall'Istituto Mobiliare Ita-
liano (Imi) nelle sedi di Bar! 
e Napoli. E* in vigore infatti 
da alcuni mesi un orario «bal-
neare» non previsto daH'arti-
colo 55 del contratto. La de-
cisione tra 1'altro i stata presa 
senza consultare le organizza
zioni sindacali e successiva-
mente aggravata dal tentativo 
di nascondere alle sezioni 
aziendali 11 nuovo orario. 

Le Sas hanno denunciato 
l'lmi agli ispettorati del lavo
ro di Napoli e Bari. La vio
lazione appare ancor piu gra
ve se si considera che l'lstl-
tuto tempo addietro aveva in-
vita to, in base alio sta tuto dei 
lavoratori, le proprie sedi a 
rispettare Intcgralmente 11 
contratto dl lavoro. 

S T U D E N T I 
Respinti della 1. Media, della 4. Ginnasio e del primo anno 
di Liceo Scientifico. Istituto Magistrale e Tecnico. evitcrelc 
di perdere l'anno rivolgendovi al 
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